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RELATÓRIO 

O prefeito Álvaro Dias formou uma comissão exclusiva para tratar do evento que a 

Aéropostale fará, ainda este ano, em Natal. O grupo tem representantes das secretarias 

de Turismo, Governo, Comunicação e da ABIH e Fecomércio. 

O Presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, cumpriu agenda de visitas à Santa 

Catarina, entre os dias 06 e 08 de fevereiro, com o objetivo de promover o intercâmbio 

de boas práticas e conhecer o Instituto DEL. 

A Frente Parlamentar das Micro e Pequenas Empresas será instalada em ato solene no 

dia 15 de março, no Sebrae. O deputado Kleber Rodrigues (PSDB) fez um convite, na 

sessão plenária desta quarta-feira (15), na Assembleia Legislativa, aos colegas 

parlamentares e a toda a sociedade para prestigiarem o ato. O deputado informou que 

a instalação da Frente contará com a participação de entidades como a Fecomércio, 

FCDL, FIERN, além de órgãos governamentais.  

O Sistema Fecomércio, por meio do Sesc RN, retoma nesta quinta-feira, 16, as entregas 

de óculos de grau confeccionados a partir do projeto “Ver com Saúde”, um dos principais 

projetos de prevenção a doenças e distúrbios da visão do estado. Em 2022, a entidade 

proporcionou 338 exames oftalmológicos e a confecção de 292 óculos que vem sendo 

doados aos alunos de projetos sociais e educacionais do Sesc desde dezembro do ano 

passado.   

Com o objetivo de debater projetos para pessoas em vulnerabilidade alimentar, a Frente 

Parlamentar e Popular de Combate à Fome e Desigualdade Social realizou a primeira 

reunião, na tarde desta quinta-feira, 14. Para Ferdinanda Fernandes, que representou o 

Sesc e atua no programa Mesa Brasil, é necessário criar políticas que gerem emprego e 

renda.  

O Senac Mossoró acaba de abrir mais um período de matrículas com diversas 

oportunidades de qualificação para quem deseja entrar ou se aperfeiçoar para o 

mercado de trabalho. Referência em ensino profissional e com um portfólio moderno e 

sintonizado com as necessidades de cada segmento, para o primeiro trimestre do ano o 

Senac Mossoró tem, entre as opções de cursos, títulos como o de Modelagem e Costura, 

Corte Masculino, Administração Financeira, Informática Básica, Comida de Boteco, 

entre outros. Todos os cursos estão com condições especiais de pagamentos com 

parcelas a partir de R$ 26,65. 

A primeira folia após a fase mais crítica da Covid-19 terá um efeito no país para além do 

reencontro do brasileiro com a festa. O Carnaval deste ano deve movimentar 8,1 bilhões 

de reais. A estimativa da Confederação Nacional de Comércio de Bens, Serviços e 

Turismo (CNC) é que isso represente um aumento de 26,9% em relação às datas do ano 

passado, quando a festa foi cancelada em grande parte do país por causa da pandemia. 



 

 
 

Sol e praia. Estas são características que boa parte dos brasileiros busca ao viajar. Natal, 

que oferece tudo isso em abundância, é uma das principais procuras em termos de 

turismo no Brasil. E de acordo com uma pesquisa, a capital potiguar será o principal 

destino do País nos anos de 2023 e 2024. O dado é da Hurb, plataforma de viagens, que 

listou ainda outros dois destinos nordestinos entre os três mais procurados pelos 

brasileiros nestes dois anos. 

Em meio à pressão do PT sobre o Banco Central para a redução da taxa Selic, hoje em 

13,75%, o vice-presidente da República e ministro do Desenvolvimento, Indústria, 

Comércio e Serviços, Geraldo Alckmin, da ala moderada do governo, afirmou nesta 

quarta-feira, 15, que reduzir os juros no País é "muito importante" para atrair 

investimentos e fazer a economia crescer. 

A discussão sobre a compensação dos estados por perdas com o Imposto sobre a 

Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) segue na pauta econômica nacional. 

Segundo o Secretário de Tributação do Rio Grande do Norte, Carlos Eduardo Xavier, as 

negociações vão adiar e influenciar diretamente na decisão do Estado em aumentar a 

alíquota do imposto a partir de abril. A informação foi dada na manhã desta quarta-feira 

(15), durante entrevista à rádio Jovem Pan News Natal. 

Estudo publicado hoje (15) pelo Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea) mostra 

que apenas 23% dos trabalhadores de transporte por aplicativo contribuem para o 

Instituto Nacional do Seguro Social (INSS). Os dados consideram toda a categoria gig 

economy, expressão usada para falar daqueles que não têm vínculo formal de trabalho 

(sem carteira assinada), prestam serviços sob demanda e de modo temporário.   

  



 

 
 

Aeropostale em Natal 

Link http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/tre-
em-assao/558086  

Data da 
publicação 

16/02/2023 

Veículo TRIBUNA DO NORTE/ROSALIE ARRUDA 

Classificação POSITIVO 

 

Aeropostale em Natal 
 
O prefeito Álvaro Dias formou uma comissão exclusiva para 
tratar do evento que a Aéropostale fará, ainda este ano, em 
Natal. O grupo tem representantes das secretarias de Turismo, 
Governo, Comunicação e da ABIH e Fecomércio. 
 
A história do correio francês Aéropostale se funde à de Natal 
quando, em 1930, o piloto Jean Mermoz cruzou todo o Oceano 
Atlântico e desceu sobre o rio Potengi após quase 20 horas de 
voo. O evento deverá ocorrer próximo ao final do ano, em data 
a ser definida.  

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/tre-em-assao/558086
http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/tre-em-assao/558086


 

 
 

Marcelo Queiroz e Equipe visitam o Instituto DEL em Santa Catarina 

Link http://blog.tribunadonorte.com.br/territoriolivre/marcelo-
queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-
catarina/  

Data da 
publicação 

15/02/2023 

Veículo BLOG TERRITÓRIO LIVRE 

Classificação POSITIVO 

 

Marcelo Queiroz e Equipe visitam o Instituto DEL em 

Santa Catarina 
 

O Presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, cumpriu agenda de 

visitas à Santa Catarina, entre os dias 06 e 08 de fevereiro, com o objetivo 

de promover o intercâmbio de boas práticas e conhecer o Instituto DEL. 

Inaugurado no mês de janeiro, o Instituto tem a missão de fazer a gestão 

do Programa DEL no Brasil e de representar a entidade holandesa Green 

Destinations, uma das três organizações certificadoras em turismo 

sustentável no mundo reconhecida pelas Organização das Nações Unidas. 

Na ocasião, foram apresentados os resultados do Programa em âmbito 

nacional, desafios para expansão em 2023 e discutidas formas de 

fortalecimento da iniciativa. 

O evento foi conduzido pelo presidente da Federação das Associações 

Empresariais de Santa Catarina (Facisc), Sérgio Rodrigues Alves, e teve 

participação do Vice-Presidente da Fecomércio e da Micro e Pequena 

Empresa na Confederação das Associações Comerciais e Empresariais do 

Brasil – CACB, Itamar Manso, do Presidente da Federação das Associações 

Comerciais e Empresariais do Estado de Minas Gerais, Valmir Rodrigues da 

Silva, do Diretor da Facics, Ernesto Reck, e do Diretor do Senac RN, Raniery 

Pimenta, além de equipe técnica das entidades. 

http://blog.tribunadonorte.com.br/territoriolivre/marcelo-queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-catarina/
http://blog.tribunadonorte.com.br/territoriolivre/marcelo-queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-catarina/
http://blog.tribunadonorte.com.br/territoriolivre/marcelo-queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-catarina/


 

 
 

 

 

  



 

 
 

Marcelo Queiroz e Equipe visitam o Instituto DEL em Santa Catarina 

Link https://hilnethcorreia.com.br/2023/02/15/marcelo-queiroz-e-equipe-
visitam-o-instituto-del-em-santa-
catarina/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=marcelo-
queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-catarina  

Data da 
publicação 

15/02/2023 

Veículo BLOG HILNETH CORREIA 

Classificação POSITIVO 

 

MARCELO QUEIROZ E EQUIPE VISITAM O 

INSTITUTO DEL EM SANTA CATARINA 

 

 

O Presidente da Fecomércio RN, Marcelo Queiroz, cumpriu agenda de visitas à 

Santa Catarina, entre os dias 06 e 08 de fevereiro, com o objetivo de promover o 

intercâmbio de boas práticas e conhecer o Instituto DEL. 

Inaugurado no mês de janeiro, o Instituto tem a missão de fazer a gestão do 

Programa DEL no Brasil e de representar a entidade holandesa Green 

Destinations, uma das três organizações certificadoras em turismo sustentável 

no mundo reconhecida pelas Organização das Nações Unidas. 

https://hilnethcorreia.com.br/2023/02/15/marcelo-queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-catarina/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=marcelo-queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-catarina
https://hilnethcorreia.com.br/2023/02/15/marcelo-queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-catarina/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=marcelo-queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-catarina
https://hilnethcorreia.com.br/2023/02/15/marcelo-queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-catarina/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=marcelo-queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-catarina
https://hilnethcorreia.com.br/2023/02/15/marcelo-queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-catarina/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=marcelo-queiroz-e-equipe-visitam-o-instituto-del-em-santa-catarina


 

 
 

Na ocasião, foram apresentados os resultados do Programa em âmbito nacional, 

desafios para expansão em 2023 e discutidas formas de fortalecimento da 

iniciativa. 

O evento foi conduzido pelo presidente da Federação das Associações 

Empresariais de Santa Catarina (Facisc), Sérgio Rodrigues Alves, e teve 

participação do Vice-Presidente da Fecomércio e da Micro e Pequena Empresa 

na Confederação das Associações Comerciais e Empresariais do Brasil – CACB, 

Itamar Manso, do Presidente da Federação das Associações Comerciais e 

Empresariais do Estado de Minas Gerais, Valmir Rodrigues da Silva, do Diretor da 

Facics, Ernesto Reck, e do Diretor do Senac RN, Raniery Pimenta, além de 

equipe técnica das entidades. 

  



 

 
 

Kleber Rodrigues destaca instalação da Frente das Micro e Pequenas Empresas 

Link https://blogafonte.com.br/2023/02/15/kleber-
rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-
e-pequenas-empresas/  

Data da 
publicação 

15/02/2023 

Veículo BLOG A FONTE 

Classificação POSITIVO 

 

Kleber Rodrigues 
destaca instalação da 
Frente das Micro e 
Pequenas Empresas 

 

 

 

 

 

 

 

https://blogafonte.com.br/2023/02/15/kleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas/
https://blogafonte.com.br/2023/02/15/kleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas/
https://blogafonte.com.br/2023/02/15/kleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas/
https://www.facebook.com/sharer.php?u=https%3A%2F%2Fblogafonte.com.br%2F2023%2F02%2F15%2Fkleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas%2F
https://www.facebook.com/sharer.php?u=https%3A%2F%2Fblogafonte.com.br%2F2023%2F02%2F15%2Fkleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas%2F
https://twitter.com/intent/tweet?text=Kleber+Rodrigues+destaca+instala%C3%A7%C3%A3o+da+Frente+das+Micro+e+Pequenas+Empresas&url=https%3A%2F%2Fblogafonte.com.br%2F2023%2F02%2F15%2Fkleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas%2F&via=Blog+A+Fonte
https://twitter.com/intent/tweet?text=Kleber+Rodrigues+destaca+instala%C3%A7%C3%A3o+da+Frente+das+Micro+e+Pequenas+Empresas&url=https%3A%2F%2Fblogafonte.com.br%2F2023%2F02%2F15%2Fkleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas%2F&via=Blog+A+Fonte
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://blogafonte.com.br/2023/02/15/kleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas/&media=https://blogafonte.com.br/wp-content/uploads/2023/02/unnamed-2023-02-15T171542.862.jpg&description=Kleber+Rodrigues+destaca+instala%C3%A7%C3%A3o+da+Frente+das+Micro+e+Pequenas+Empresas
https://pinterest.com/pin/create/button/?url=https://blogafonte.com.br/2023/02/15/kleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas/&media=https://blogafonte.com.br/wp-content/uploads/2023/02/unnamed-2023-02-15T171542.862.jpg&description=Kleber+Rodrigues+destaca+instala%C3%A7%C3%A3o+da+Frente+das+Micro+e+Pequenas+Empresas
https://www.linkedin.com/shareArticle?mini=true&url=https://blogafonte.com.br/2023/02/15/kleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas/&title=Kleber%20Rodrigues%20destaca%20instala%C3%A7%C3%A3o%20da%20Frente%20das%20Micro%20e%20Pequenas%20Empresas
https://www.linkedin.com/shareArticle?mini=true&url=https://blogafonte.com.br/2023/02/15/kleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas/&title=Kleber%20Rodrigues%20destaca%20instala%C3%A7%C3%A3o%20da%20Frente%20das%20Micro%20e%20Pequenas%20Empresas
https://reddit.com/submit?url=https://blogafonte.com.br/2023/02/15/kleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas/&title=Kleber%20Rodrigues%20destaca%20instala%C3%A7%C3%A3o%20da%20Frente%20das%20Micro%20e%20Pequenas%20Empresas
https://reddit.com/submit?url=https://blogafonte.com.br/2023/02/15/kleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas/&title=Kleber%20Rodrigues%20destaca%20instala%C3%A7%C3%A3o%20da%20Frente%20das%20Micro%20e%20Pequenas%20Empresas
https://telegram.me/share/url?url=https://blogafonte.com.br/2023/02/15/kleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas/&text=Kleber%20Rodrigues%20destaca%20instala%C3%A7%C3%A3o%20da%20Frente%20das%20Micro%20e%20Pequenas%20Empresas
https://telegram.me/share/url?url=https://blogafonte.com.br/2023/02/15/kleber-rodrigues-destaca-instalacao-da-frente-das-micro-e-pequenas-empresas/&text=Kleber%20Rodrigues%20destaca%20instala%C3%A7%C3%A3o%20da%20Frente%20das%20Micro%20e%20Pequenas%20Empresas


 

 
 

O deputado destacou que protocolou a renovação para a nova 
composição da Frente Parlamentar. — Foto: Eduardo Maia 

A Frente Parlamentar das Micro e Pequenas Empresas será instalada 
em ato solene no dia 15 de março, no Sebrae. O deputado Kleber 
Rodrigues (PSDB) fez um convite, na sessão plenária desta quarta-feira 
(15), na Assembleia Legislativa, aos colegas parlamentares e a toda a 
sociedade para prestigiarem o ato. 

“Gostaria de agradecer aos colegas que participaram da Frente no ano 
passado, com uma atuação através de inúmeros serviços realizados. 
Foram inúmeros benefícios conseguidos através dos membros, que 
destaco como prioridades a aprovação da Lei da Micro e Pequena 
Empresa, que vai beneficiar mais de 80% de todo comércio instalado 
aqui”, ressaltou Kleber. 

O deputado destacou que protocolou a renovação para a nova 
composição da Frente Parlamentar e agradeceu ao superintendente do 
Sebrae, Zeca Melo, todo o apoio destinado aos parlamentares na 
elaboração da lei. 

https://blogafonte.com.br/wp-content/uploads/2023/02/unnamed-2023-02-15T171542.862.jpg


 

 
 

“Estamos falando de empregabilidade, da geração de emprego e renda e 
de um projeto que oferece a possibilidade de um pequeno produtor, 
como o homem do campo, de vender ao governo, realizar uma compra 
governamental. Que dá mais segurança para a venda e recebimento”, 
afirmou. 

Kleber Rodrigues afirmou que outro suporte aos comerciantes é 
ofertado através da Agência de Fomento do RN (AGN): “Oferece 
tranquilidade, a venda assegurada e celeridade na abertura de sua 
atividade, com relação às licenças”. 

O deputado informou que a instalação da Frente contará com a 
participação de entidades como a Fecomércio, FCDL, FIERN, além de 
órgãos governamentais. “Queremos juntos estabelecer prioridades e 
também cobrar a implementação total da lei geral, que teve aprovação 
unânime da Casa e que foi extremamente debatida em audiências 
públicas com várias entidades”, falou Kleber Rodrigues. 

O deputado ressaltou que a Casa apresentou uma lei robusta que irá 
contribuir para que o comércio tenha mais apoio e facilidade em 
continuar com suas atividades e contribuir para a geração de emprego e 
renda. 



 

 
 

O deputado destacou que protocolou a renovação para a nova 
composição da Frente Parlamentar. — Foto: Eduardo Maia 

  

https://blogafonte.com.br/wp-content/uploads/2023/02/unnamed-2023-02-15T171531.656.jpg


 

 
 

Sistema Fecomércio retoma agenda de doação de óculos aos alunos do Sesc RN 

Link https://anacadengue.com.br/2023/02/15/sistema-
fecomercio-retoma-agenda-de-doacao-de-oculos-
aos-alunos-do-sesc-rn/  

Data da 
publicação 

15/02/2023 

Veículo BLOG ANA CADENGUE 

Classificação POSITIVO 

 

Sistema Fecomércio retoma 

agenda de doação de óculos 

aos alunos do Sesc RN  

 
Compartilhamento 

O Sistema Fecomércio, por meio do Sesc RN, retoma nesta quinta-

feira, 16, as entregas de óculos de grau confeccionados a partir do 

projeto “Ver com Saúde”, um dos principais projetos de prevenção a 

doenças e distúrbios da visão do estado. Em 2022, a entidade 

https://anacadengue.com.br/2023/02/15/sistema-fecomercio-retoma-agenda-de-doacao-de-oculos-aos-alunos-do-sesc-rn/
https://anacadengue.com.br/2023/02/15/sistema-fecomercio-retoma-agenda-de-doacao-de-oculos-aos-alunos-do-sesc-rn/
https://anacadengue.com.br/2023/02/15/sistema-fecomercio-retoma-agenda-de-doacao-de-oculos-aos-alunos-do-sesc-rn/
https://anacadengue.com.br/2023/02/15/sistema-fecomercio-retoma-agenda-de-doacao-de-oculos-aos-alunos-do-sesc-rn/


 

 
 

proporcionou 338 exames oftalmológicos e a confecção de 292 

óculos que vem sendo doados aos alunos de projetos sociais e 

educacionais do Sesc desde dezembro do ano passado.   

A próxima entrega acontece na unidade Sesc Ler São Paulo do 

Potengi, onde serão entregues 83 óculos aos alunos do projeto Criar 

Sesc e EJA – Educação de Jovens Adultos. Em Mossoró foram 

entregues 112 óculos em dezembro do ano passado, e em Caicó serão 

97 pares, com entrega prevista para o dia 03 de março.   

O diretor regional do Sesc RN, Gedson Nunes, ressalta a relevância 

dos cuidados com a saúde, sobretudo da visão dos mais jovens e 

pessoas carentes. “Nem todos têm a condição de procurar um médico 

especialista ou estão atentos a esta questão. O Ver com Saúde vem 

com a missão de orientar, prevenir e agir, quando além da consulta 

doamos os óculos”, afirma.   

A iniciativa “Ver com Saúde” é um projeto promovido pelo Sesc em 

todo o Brasil. A proposta visa realizar exames preventivos para evitar 

doenças e distúrbios que atrapalham o aprendizado, além pretender 

reduzir casos de cegueira em idosos. Também promove ações de 

capacitação entre educadores e educandos, a fim de orientá-los 

quanto à detecção de problemas oftálmicos entre estudantes.   

O Sesc RN é um dos 15 regionais que executam o projeto no Brasil. 

Desde que começou a atuar no estado, em 2005, o projeto já auxiliou 

cerca de 5.133 pessoas a enxergar melhor, realizando 17 edições em 

12 municípios potiguares.  

Volta às aulas  



 

 
 

Nesta semana todas as unidades educacionais do Sesc iniciaram as 

aulas do período letivo de 2023.1, e para tornar essa jornada de 

aprendizado ainda mais completa, o Sesc RN também realiza doações 

de kits escolares para os alunos contemplados pelo PCG – Programa 

de Comprometimento à Gratuidade. Nesta quinta-feira, além da 

entrega dos óculos de grau do projeto Ver Com Saúde, os alunos do 

Sesc Ler São Paulo do Potengi também serão agraciados com cerca 

de 150 kits escolares contendo materiais como lápis, borracha, estojo, 

caderno e mochila e personalizada.  

Serviço:   

O que? Doação de óculos de grau do projeto Ver com Saúde e dos kits 

escolares   

Quando? 16 de fevereiro de 2023, às 17 horas.   

Onde? Sesc Ler São Paulo do Potengi   
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Sistema Fecomércio retoma agenda de 
doação de óculos aos alunos do Sesc RN 

 

FOTO: DIVULGAÇÃO 

O Sistema Fecomércio, por meio do Sesc RN, retoma nesta quinta-feira, 16, 
as entregas de óculos de grau confeccionados a partir do projeto “Ver com 
Saúde”, um dos principais projetos de prevenção a doenças e distúrbios da 
visão do estado. Em 2022, a entidade proporcionou 338 exames 
oftalmológicos e a confecção de 292 óculos que vem sendo doados aos 
alunos de projetos sociais e educacionais do Sesc desde dezembro do ano 
passado.  
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A próxima entrega acontece na unidade Sesc Ler São Paulo do Potengi, 
onde serão entregues 83 óculos aos alunos do projeto Criar Sesc e EJA – 
Educação de Jovens Adultos. Em Mossoró foram entregues 112 óculos em 
dezembro do ano passado, e em Caicó serão 97 pares, com entrega prevista 
para o dia 03 de março.  

O diretor regional do Sesc RN, Gedson Nunes, ressalta a relevância dos 
cuidados com a saúde, sobretudo da visão dos mais jovens e pessoas 
carentes. “Nem todos têm a condição de procurar um médico especialista 
ou estão atentos a esta questão. O Ver com Saúde vem com a missão de 
orientar, prevenir e agir, quando além da consulta doamos os óculos”, 
afirma.  

A iniciativa “Ver com Saúde” é um projeto promovido pelo Sesc em todo o 
Brasil. A proposta visa realizar exames preventivos para evitar doenças e 
distúrbios que atrapalham o aprendizado, além pretender reduzir casos de 
cegueira em idosos. Também promove ações de capacitação entre 
educadores e educandos, a fim de orientá-los quanto à detecção de 
problemas oftálmicos entre estudantes.  

O Sesc RN é um dos 15 regionais que executam o projeto no Brasil. Desde 
que começou a atuar no estado, em 2005, o projeto já auxiliou cerca de 5.133 
pessoas a enxergar melhor, realizando 17 edições em 12 municípios 
potiguares. 

Volta às aulas 
Nesta semana todas as unidades educacionais do Sesc iniciaram as aulas 
do período letivo de 2023.1, e para tornar essa jornada de aprendizado ainda 
mais completa, o Sesc RN também realiza doações de kits escolares para os 
alunos contemplados pelo PCG – Programa de Comprometimento à 
Gratuidade. Nesta quinta-feira, além da entrega dos óculos de grau do 
projeto Ver Com Saúde, os alunos do Sesc Ler São Paulo do Potengi 
também serão agraciados com cerca de 150 kits escolares contendo 
materiais como lápis, borracha, estojo, caderno e mochila e personalizada. 
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Sistema Fecomércio retoma agenda de doação de 
óculos aos alunos do Sesc RN . 

 

Crédito da Foto/Ebenezer Nóbrega. 
Ação é resultado do Projeto Ver com Saúde, que promove a prevenção de doenças e distúrbios da visão com 
exames e confecção de óculos de grau gratuitos  
O Sistema Fecomércio, por meio do Sesc RN, retoma nesta quinta-feira, 16, as entregas de óculos 
de grau confeccionados a partir do projeto “Ver com Saúde”, um dos principais projetos de prevenção 
a doenças e distúrbios da visão do estado. Em 2022, a entidade proporcionou 338 exames 
oftalmológicos e a confecção de 292 óculos que vem sendo doados aos alunos de projetos sociais e 
educacionais do Sesc desde dezembro do ano passado. 

A próxima entrega acontece na unidade Sesc Ler São Paulo do Potengi, onde serão entregues 83 
óculos aos alunos do projeto Criar Sesc e EJA – Educação de Jovens Adultos. Em Mossoró foram 
entregues 112 óculos em dezembro do ano passado, e em Caicó serão 97 pares, com entrega 
prevista para o dia 03 de março. 
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O diretor regional do Sesc RN, Gedson Nunes, ressalta a relevância dos cuidados com a saúde, 
sobretudo da visão dos mais jovens e pessoas carentes. “Nem todos têm a condição de procurar um 
médico especialista ou estão atentos a esta questão. O Ver com Saúde vem com a missão de orientar, 
prevenir e agir, quando além da consulta doamos os óculos”, afirma. 

A iniciativa “Ver com Saúde” é um projeto promovido pelo Sesc em todo o Brasil. A proposta visa 
realizar exames preventivos para evitar doenças e distúrbios que atrapalham o aprendizado, além 
pretender reduzir casos de cegueira em idosos. Também promove ações de capacitação entre 
educadores e educandos, a fim de orientá-los quanto à detecção de problemas oftálmicos entre 
estudantes. 

O Sesc RN é um dos 15 regionais que executam o projeto no Brasil. Desde que começou a atuar no 
estado, em 2005, o projeto já auxiliou cerca de 5.133 pessoas a enxergar melhor, realizando 17 
edições em 12 municípios potiguares. 

Volta às aulas  

Nesta semana todas as unidades educacionais do Sesc iniciaram as aulas do período letivo de 
2023.1, e para tornar essa jornada de aprendizado ainda mais completa, o Sesc RN também realiza 
doações de kits escolares para os alunos contemplados pelo PCG – Programa de Comprometimento 
à Gratuidade. Nesta quinta-feira, além da entrega dos óculos de grau do projeto Ver Com Saúde, os 
alunos do Sesc Ler São Paulo do Potengi também serão agraciados com cerca de 150 kits escolares 
contendo materiais como lápis, borracha, estojo, caderno e mochila e personalizada. 

  

Serviço:   

O que? Doação de óculos de grau do projeto Ver com Saúde e dos kits escolares 

Quando? 16 de fevereiro de 2023, às 17 horas. 

Onde? Sesc Ler São Paulo do Potengi 
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Ação é resultado do Projeto Ver com Saúde, que promove a prevenção de doenças e 

distúrbios da visão com exames e confecção de óculos de grau gratuitos 

 

 

O Sistema Fecomércio, por meio do Sesc RN, retoma nesta quinta-feira, 16, as 

entregas de óculos de grau confeccionados a partir do projeto “Ver com Saúde”, um 

dos principais projetos de prevenção a doenças e distúrbios da visão do estado. 
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Em 2022, a entidade proporcionou 338 exames oftalmológicos e a confecção de 292 

óculos que vem sendo doados aos alunos de projetos sociais e educacionais do Sesc 

desde dezembro do ano passado.   

A próxima entrega acontece na unidade Sesc Ler São Paulo do Potengi, onde serão 

entregues 83 óculos aos alunos do projeto Criar Sesc e EJA – Educação de Jovens 

Adultos. Em Mossoró foram entregues 112 óculos em dezembro do ano passado, e em 

Caicó serão 97 pares, com entrega prevista para o dia 03 de março.   

O diretor regional do Sesc RN, Gedson Nunes, ressalta a relevância dos cuidados com 

a saúde, sobretudo da visão dos mais jovens e pessoas carentes. “Nem todos têm a 

condição de procurar um médico especialista ou estão atentos a esta questão. O Ver 

com Saúde vem com a missão de orientar, prevenir e agir, quando além da consulta 

doamos os óculos”, afirma.   

A iniciativa “Ver com Saúde” é um projeto promovido pelo Sesc em todo o Brasil. A 

proposta visa realizar exames preventivos para evitar doenças e distúrbios que 

atrapalham o aprendizado, além pretender reduzir casos de cegueira em idosos. 

Também promove ações de capacitação entre educadores e educandos, a fim de 

orientá-los quanto à detecção de problemas oftálmicos entre estudantes.   

O Sesc RN é um dos 15 regionais que executam o projeto no Brasil. Desde que 

começou a atuar no estado, em 2005, o projeto já auxiliou cerca de 5.133 pessoas a 

enxergar melhor, realizando 17 edições em 12 municípios potiguares.  

Volta às aulas  

Nesta semana todas as unidades educacionais do Sesc iniciaram as aulas do período 

letivo de 2023.1, e para tornar essa jornada de aprendizado ainda mais completa, o 

Sesc RN também realiza doações de kits escolares para os alunos contemplados pelo 

PCG – Programa de Comprometimento à Gratuidade. Nesta quinta-feira, além da 

entrega dos óculos de grau do projeto Ver Com Saúde, os alunos do Sesc Ler São 

Paulo do Potengi também serão agraciados com cerca de 150 kits escolares contendo 

materiais como lápis, borracha, estojo, caderno e mochila e personalizada.  

Fonte e foto: Assessoria 
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O Sistema Fecomércio, por meio do Sesc RN, retoma nesta quinta-feira, 16, as 

entregas de óculos de grau confeccionados a partir do projeto “Ver com Saúde”, um dos 

principais projetos de prevenção a doenças e distúrbios da visão do estado. Em 2022, a 

entidade proporcionou 338 exames oftalmológicos e a confecção de 292 óculos que 

vem sendo doados aos alunos de projetos sociais e educacionais do Sesc desde 

dezembro do ano passado.   

A próxima entrega acontece na unidade Sesc Ler São Paulo do Potengi, onde serão 

entregues 83 óculos aos alunos do projeto Criar Sesc e EJA – Educação de Jovens Adultos. 

Em Mossoró foram entregues 112 óculos em dezembro do ano passado, e em Caicó 

serão 97 pares, com entrega prevista para o dia 03 de março.   
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O diretor regional do Sesc RN, Gedson Nunes, ressalta a relevância dos cuidados com a 

saúde, sobretudo da visão dos mais jovens e pessoas carentes. “Nem todos têm a 

condição de procurar um médico especialista ou estão atentos a esta questão. O Ver 

com Saúde vem com a missão de orientar, prevenir e agir, quando além da consulta 

doamos os óculos”, afirma.   

A iniciativa “Ver com Saúde” é um projeto promovido pelo Sesc em todo o Brasil. A 

proposta visa realizar exames preventivos para evitar doenças e distúrbios que 

atrapalham o aprendizado, além pretender reduzir casos de cegueira em idosos. 

Também promove ações de capacitação entre educadores e educandos, a fim de 

orientá-los quanto à detecção de problemas oftálmicos entre estudantes.   

O Sesc RN é um dos 15 regionais que executam o projeto no Brasil. Desde que começou 

a atuar no estado, em 2005, o projeto já auxiliou cerca de 5.133 pessoas a enxergar 

melhor, realizando 17 edições em 12 municípios potiguares.  
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Sesc RN inicia doação de cerca de 600 kits escolares 

para alunos da capital e interior 

O Sistema Fecomércio iniciou, nesta segunda-feira (13), a entrega de cerca 
de 600 kits escolares destinados a alunos do Programa de 
Comprometimento e Gratuidade (PCG) do Sesc RN. A ação beneficiará 
estudantes da educação infantil, ensino fundamental, Criar Sesc e 
Educação de Jovens e Adultos (EJA).  
  

As primeiras cerimônias de entrega do material escolar ocorreram nas 
unidades do Sesc Zona Norte e Macaíba, em ato simbólico, com a presença 
de um aluno por turma e seu responsável, marcando o primeiro dia de aula. 
A unidade de São Paulo do Potengi também será contemplada com a ação, 
e a entrega acontecerá na quinta-feira, 16.  
  

A lista de material escolar doado é diferente para cada série, mas em geral 
conta com lápis, canetas, borrachas, coleções, cadernos e livros didáticos, 
além de uma mochila personalizada. Em valores, isso representa um 
investimento da ordem de quase 228 mil reais. Para 2023, o Sistema 
Fecomércio prevê um investimento de mais de R$ 12 milhões 
exclusivamente em ações gratuitas na educação.  
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Para o presidente do sistema Fecomércio RN, Marcelo de Queiroz, a 
entrega dos livros e demais itens do kit escolar faz parte do compromisso 
da instituição com os jovens. “Essa é uma das missões do Sesc RN, oferecer 
ferramentas para o ensino de qualidade que disponibilizamos nas nossas 
unidades. Fazemos isso por que acreditamos que só a educação pode 
transformar vidas, promover uma sociedade mais democrática e 
responsável e, consequentemente, um mundo melhor”, afirmou.  
  

O Sesc RN possui sete escolas, sendo uma das maiores redes de ensino do 
estado, com mais de 2 mil alunos matriculados, na educação infantil, 
ensino fundamental, Criar Sesc e EJA. A proposta pedagógica e 
metodológica é diferenciada e atua de forma construtivista e com 
pedagogia dos projetos, visando a emancipação e autonomia da criança.  
  

Saúde dos alunos também é prioridade  
  

Além dos kits escolares, os alunos da Escola Sesc da Zona Norte foram 
contemplados com o primeiro dia de vacinação gratuita na Unidade Móvel 
de Vacina do Sesc RN, que permanecerá na unidade escolar até quinta-
feira, 16. A unidade percorrerá nos próximos meses todas as unidades 



 

 
 

educacionais da instituição no estado, com o objetivo de atualizar a 
caderneta de vacinação dos alunos das Escolas Sesc.  
  

Outras ações de imunização para o público externo também continuarão 
sendo realizadas em calendário ainda à ser divulgado, reafirmando o 
compromisso do Sesc com a saúde dos comerciários e a população norte-
rio-grandense como um todo.  
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Frente debate políticas públicas de públicas de combate à fome em 

Mossoró 

Crédito da foto: Edilberto Barros/CMM

Reunião da Frente Parlamentar e Popular de Combate à Fome e Desigualdade Social 

Com o objetivo de debater projetos para pessoas em vulnerabilidade alimentar, a 
Frente Parlamentar e Popular de Combate à Fome e Desigualdade Social realizou a 
primeira reunião, na tarde desta quinta-feira, 14. 

Presidida pelo vereador Pablo Aires (PSB), a reunião também contou com a presença 
dos vereadores Larissa Rosado (PSDB), Omar Nogueira (Patriota) e Marleide Cunha 
(PT), que é vice-presidente da Frente. 

Representantes de ONGs e entidades que atuam no combate à Fome e Desigualdade 
Social fizeram importantes contribuições que, de acordo com Pablo Aires, serão 
inseridas em um relatório. “A ideia é criar um relatório com as contribuições que estão 
sendo feitas hoje. Assim poderemos pensar e criar políticas para o combate a fome”, 
explicou. 
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Debates 

A situação da alimentação de pessoas em situação de rua, famílias de baixa renda e 
refugiados que vivem em Mossoró foi o foco do debate. O presidente da Comissão de 
Direitos Humanos da Subseção de Mossoró, Diego Tobias, destacou a necessidade de 
maior acessibilidade aos restaurantes populares. “Há muita dificuldade no 
deslocamento das pessoas”, afirmou. Diego reforçou ainda que a OAB está preparando 
um relatório sobre diversas questões que prejudicam o acesso de pessoas à 
alimentação. 

Representando a Universidade do Estado do Rio Grande do Norte, a professora Eliane 
Anselmo falou sobre a situação dos venezuelanos e cobrou uma ação do poder público 
municipal. “Uma situação que se arrasta há algum tempo e não encontramos solução. 
Precisamos dar apoio para estas famílias e infelizmente não temos nem ao menos o 
número exato dessas pessoas”, explicou. 

Para Ferdinanda Fernandes, que representou o Sesc e atua no programa Mesa Brasil, 
é necessário criar políticas que gerem emprego e renda. “Para dar dignidade a estas 
pessoas que passam fome, que sabemos que na maioria das vezes são mulheres e 
negras, é essencial criar oportunidades de emprego. Para que estas mulheres possam 
não só se alimentar e alimentar seus filhos, como escolher o que comer”, defendeu. 

Solidariedade 

Aos participantes da reunião, foi solicitada a doação de um quilo de alimento não 
perecível, que será doado para a Associação Desafio Jovem, que atua há 16 anos no 
acolhimento e tratamento de pessoas que enfrentam vícios em drogas. 

Fonte: Ascom/CMM 
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Câmara de Mossoró debate Políticas 
públicas de combate à fome e 
desigualdade social 

 

  

 

 
 

https://www.blogdopc.com.br/2023/02/camara-de-mossoro-debate-politicas.html
https://www.blogdopc.com.br/2023/02/camara-de-mossoro-debate-politicas.html
https://www.mossoro.rn.leg.br/institucional/noticias/politicas-publicas-de-combate-a-fome-e-desigualdade-social-sao-tema-de-debate-na-camara/image


 

 
 

Com o objetivo de debater projetos para pessoas em vulnerabilidade 
alimentar, a Frente Parlamentar e Popular de Combate à Fome e 
Desigualdade Social realizou a primeira reunião, na tarde de quinta-feira, 
14. 

Presidida pelo vereador Pablo Aires (PSB), a reunião também contou com 
a presença dos vereadores Larissa Rosado (PSDB), Omar Nogueira 
(Patriota) e Marleide Cunha (PT), que é vice-presidente da Frente. 

Representantes de ONGs e entidades que atuam no combate à Fome e 
Desigualdade Social fizeram importantes contribuições que, de acordo 
com Pablo Aires, serão inseridas em um relatório. “A ideia é criar um 
relatório com as contribuições que estão sendo feitas hoje. Assim 
poderemos pensar e criar políticas para o combate a fome”, explicou. 

Debates 

A situação da alimentação de pessoas em situação de rua, famílias de 
baixa renda e refugiados que vivem em Mossoró foi o foco do debate. O 
presidente da Comissão de Direitos Humanos da Subseção de Mossoró, 
Diego Tobias, destacou a necessidade de maior acessibilidade aos 
restaurantes populares. “Há muita dificuldade no deslocamento das 
pessoas”, afirmou. Diego reforçou ainda que a OAB está preparando um 
relatório sobre diversas questões que prejudicam o acesso de pessoas à 
alimentação. 

Representando a Universidade do Estado do Rio Grande do Norte, a 
professora Eliane Anselmo falou sobre a situação dos venezuelanos e 
cobrou uma ação do poder público municipal. “Uma situação que se 
arrasta há algum tempo e não encontramos solução. Precisamos dar 
apoio para estas famílias e infelizmente não temos nem ao menos o 
número exato dessas pessoas”, explicou. 

Para Ferdinanda Fernandes, que representou o Sesc e atua no programa 
Mesa Brasil, é necessário criar políticas que gerem emprego e renda. 
“Para dar dignidade a estas pessoas que passam fome, que sabemos 



 

 
 

que na maioria das vezes são mulheres e negras, é essencial criar 
oportunidades de emprego. Para que estas mulheres possam não só se 
alimentar e alimentar seus filhos, como escolher o que comer”, defendeu. 

Solidariedade 

Aos participantes da reunião, foi solicitada a doação de um quilo de 
alimento não perecível, que será doado para a Associação Desafio 
Jovem, que atua há 16 anos no acolhimento e tratamento de pessoas 
que enfrentam vícios em drogas. 

  



 

 
 

Senac Mossoró está com matrículas abertas para cursos nas áreas de Gestão, 

Informática, Gastronomia, Beleza e Moda 

Link https://anacadengue.com.br/2023/02/15/senac-
mossoro-esta-com-matriculas-abertas-para-cursos-
nas-areas-de-gestao-informatica-gastronomia-
beleza-e-moda-2/  
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O Senac Mossoró acaba de abrir mais um período de matrículas com 

diversas oportunidades de qualificação para quem deseja entrar ou se 

aperfeiçoar para o mercado de trabalho. Referência em ensino 

profissional e com um portfólio moderno e sintonizado com as 

necessidades de cada segmento, para o primeiro trimestre do ano o 

Senac Mossoró tem, entre as opções de cursos, títulos como o de 

Modelagem e Costura, Corte Masculino, Administração Financeira, 

Informática Básica, Comida de Boteco, entre outros. Todos os cursos 

estão com condições especiais de pagamentos com parcelas a partir 

de R$ 26,65. 

Além da metodologia que privilegia a experiência prática, os alunos da 

unidade Mossoró irão desfrutar de uma estrutura moderna, recém-

reformada, com laboratórios equipados com mobiliários e 

instrumentos que reproduzem cenários reais de trabalho, como os de 

beleza, moda e a cozinha pedagógica. Os instrutores se destacam 

pelo currículo profissional, com uma vasta experiência prática no setor 

em que ensinam. 

“A escolha dos cursos que estamos ofertando nesse primeiro 

trimestre é resultado de um trabalho de pesquisa e constante 

aproximação do mercado no sentido de entender quais são as 

principais necessidades das empresas para uma mão de obra 

qualificada. Após a formação, esses alunos estarão aptos para 

atender a essas necessidades dos empregadores e terão a 

oportunidade de ingressarem em uma carreira profissional, obterem 

uma renda financeira. É um ciclo de geração de emprego e renda que 

movimenta nossa economia a partir da qualificação profissional”, 

explica o diretor regional do Senac, Raniery Pimenta.  



 

 
 

Outro diferencial para quem se forma em um curso Senac é o acesso 

ao Senac Empregabilidade, serviço gratuito que conecta os alunos e 

ex-alunos às empresas que estão recrutando. Por meio deste serviço, 

o aluno é encaminhado para o processo seletivo de acordo com o 

perfil de cada vaga divulgada pelas empresas. Atualmente, o Senac 

Empregabilidade conta com um bando com mais de 2 mil empresas 

cadastradas e com preferência em contrata um profissional formado 

no Senac.  

Interessados em se matricular em alguns dos cursos do Senac 

Mossoró podem acessar o site rn.senac.br ou entrar em contato pelo 

telefone e whatsapp (84) 4005-1000. As matrículas também podem 

ser realizadas presencialmente em qualquer unidade Senac no RN. 

Confira abaixo todas as opções de cursos do Senac Mossoró: 

 

 

  

http://rn.senac.br/


 

 
 

Carnaval pós-pandemia tem passagens até 58% mais caras 
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Segundo pesquisa realizada pelo IBEVAR-FIA Business School, o 
aumento de demanda neste ano deve impactar o bolso do consumidor 
que quer curtir a festa. — Foto: Reprodução 

A primeira folia após a fase mais crítica da Covid-19 terá um efeito no 
país para além do reencontro do brasileiro com a festa. 
O Carnaval deste ano deve movimentar 8,1 bilhões de reais. A 
estimativa da Confederação Nacional de Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC) é que isso represente um aumento de 26,9% em relação 
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às datas do ano passado, quando a festa foi cancelada em grande parte 
do país por causa da pandemia. 

Segundo pesquisa realizada pelo IBEVAR-FIA Business School, o 
aumento de demanda neste ano deve impactar o bolso do consumidor 
que quer curtir a festa. De acordo com o levantamento, as cidades mais 
procuradas para o turismo na folia são Rio de Janeiro, Salvador, Recife e 
São Paulo e, os voos para estes destinos chegam a ser até 58,8% mais 
caros do que na comparação com o preço médio de passagens para o 
mês de março, após o Carnaval, por causa do aumento da demanda. 

De acordo com a pesquisa, os paulistas são os que pagam mais caro 
para curtir o Carnaval fora de São Paulo, aumento de 24.6%, em média. 
Em seguida, podemos observar os voos que saem de João Pessoa, para 
esses destinos de Carnaval, 21.5%. Seguindo a lista, temos Belo 
Horizonte (19.7% de aumento) e Fortaleza (17.3% de aumento). 

Segundo a pesquisa, as hospedagens também vão pesar bem no bolso 
do folião. No Rio de Janeiro, Recife e Salvador, a variação é de 121% 
mais caro no período do Carnaval. 

O levantamento do IBEVAR-FIA Business School foi produzida a partir 
da coleta de dados nas diferentes plataformas da Internet. Mensagens 
de textos e videos foram coletadas desde 2015 até o início desta 
semana. Para a pesquisa, foi usado um algoritmo de IA Inteligencia 
Artificial denominado NLP – Natural Language Processing. 
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Prazo de entrega das declarações do Imposto de Renda 2023 será de 15 de março a 

31 de maio 
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de-entrega-das-declaraa-a-es-do-imposto-de-
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Prazo de entrega das declarações do Imposto de Renda 2023 será de 
15 de março a 31 de maio 

 

O prazo para entrega da Declaração de Imposto de Renda de Pessoa Física 2023 (referente ao 

ano-base 2022) foi ampliado neste ano e vai até 31 de maio. O tempo para este procedimento 

costumava, até o ano passado, a terminar em abril. Com a extensão, contribuintes terão de 15 

de março até o final de maio para apresentar sua documentação. 

Marcelo Casal Jr/Agência Brasil
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De acordo com o Fisco, prazo, um mês mais longo que em anos anteriores, visa permitir 

que contribuintes possam usufruir da declaração pré-preenchida 

A declaração pré-preenchida é oferecida ao contribuinte a partir do que é informado em outro 

tipo de documento: a Declaração de Imposto de Renda Retido na Fonte (Dirf), entregue ao 

órgão até o final de fevereiro. 

 

Os dados da Dirf, fornecidos por pessoas jurídicas pagadoras, empresas do ramo de imóveis e 

prestadores de serviços de saúde, são processados e, em seguida, utilizados para o 

preenchimento prévio das declarações de pessoas físicas. 

 

De acordo com o supervisor nacional do Programa do Imposto de Renda, auditor fiscal José 

Carlos Fernandes da Fonseca, a declaração pré-preenchida proporciona menos erros e maior 

comodidade ao contribuinte. 

 

"Como a maioria das informações que serão disponibilizadas aos contribuintes na declaração 

pré-preenchida chegará à Receita Federal no final de fevereiro, há a necessidade de um prazo 

para a consolidação dos dados", acrescentou o supervisor do IR. 

 

Declaração pré-preenchida 

 

A opção de declaração pré-preenchida existe desde 2014, mas era necessário ter certificado 

digital para utilizá-la, o que restringia o número de usuários. No ano passado, a declaração pré-

preenchida pôde ser utilizada por todos os contribuintes com conta gov.br nos níveis ouro ou 

prata. 

 

Esse tipo de declaração possui informações relativas a rendimentos, deduções, bens e direitos 

e dívidas e ônus reais e que são carregadas automaticamente, sem a necessidade de digitação. 

 

Para oferecer a declaração pré-preenchida ao contribuinte, são utilizados: 

 

- Declaração de Imposto de Renda Retido na Fonte (Dirf) de pessoas jurídicas pagadoras; 

 

- Declaração de Imposto de Renda Retido na Fonte (Dirf) de empresas do ramo de imóveis; 

 



 

 
 

- Declaração de Imposto de Renda Retido na Fonte (Dirf) de prestadoras de serviços de saúde; 

 

- Informações do contribuinte fornecidas no ano anterior. 

 

Em 2022, a Receita Federal lembrou ao contribuinte que era de sua responsabilidade a 

verificação da correção de todos os dados pré-preenchidos na declaração, "devendo realizar as 

alterações, inclusões e exclusões das informações necessárias, se for o caso". 

 

Com informações do g1. 

 

  



 

 
 

Confira novo prazo de entrega das declarações do Imposto de Renda 2023 

Link https://98fmnatal.com.br/ultimas/confira-novo-
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Receita Federal - Foto: Marcelo Casal Jr/Agência Brasil 
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O prazo para entrega da Declaração de Imposto de Renda de Pessoa 

Física 2023 (referente ao ano-base 2022) foi ampliado neste ano e vai 

até 31 de maio. O tempo para este procedimento costumava, até o ano 

passado, a terminar em abril. Com a extensão, contribuintes terão de 

15 de março até o final de maio para apresentar sua documentação. 

A declaração pré-preenchida é oferecida ao contribuinte a partir do que 

é informado em outro tipo de documento: a Declaração de Imposto de 

Renda Retido na Fonte (Dirf), entregue ao órgão até o final de 

fevereiro. 

Os dados da Dirf, fornecidos por pessoas jurídicas pagadoras, 

empresas do ramo de imóveis e prestadores de serviços de saúde, são 

processados e, em seguida, utilizados para o preenchimento prévio das 

declarações de pessoas físicas. 

De acordo com o supervisor nacional do Programa do Imposto de 

Renda, auditor fiscal José Carlos Fernandes da Fonseca, a declaração 

pré-preenchida proporciona menos erros e maior comodidade ao 

contribuinte. 

“Como a maioria das informações que serão disponibilizadas aos 

contribuintes na declaração pré-preenchida chegará à Receita Federal 

no final de fevereiro, há a necessidade de um prazo para a 

consolidação dos dados”, acrescentou o supervisor do IR. 



 

 
 

Declaração pré-preenchida 

A opção de declaração pré-preenchida existe desde 2014, mas era 

necessário ter certificado digital para utilizá-la, o que restringia o 

número de usuários. No ano passado, a declaração pré-preenchida pôde 

ser utilizada por todos os contribuintes com conta gov.br nos níveis 

ouro ou prata. 

Esse tipo de declaração possui informações relativas a rendimentos, 

deduções, bens e direitos e dívidas e ônus reais e que são carregadas 

automaticamente, sem a necessidade de digitação. 

Para oferecer a declaração pré-preenchida ao contribuinte, são utilizados: 

– Declaração de Imposto de Renda Retido na Fonte (Dirf) de pessoas 

jurídicas pagadoras; 

– Declaração de Imposto de Renda Retido na Fonte (Dirf) de empresas 

do ramo de imóveis; 

– Declaração de Imposto de Renda Retido na Fonte (Dirf) de 

prestadoras de serviços de saúde; 

– Informações do contribuinte fornecidas no ano anterior. 

Em 2022, a Receita Federal lembrou ao contribuinte que era de sua 

responsabilidade a verificação da correção de todos os dados pré-

preenchidos na declaração, “devendo realizar as alterações, inclusões e 

exclusões das informações necessárias, se for o caso”. 

Com informações do g1 



 

 
 

Pesquisa indica Natal como destino mais procurado de todo Brasil em 2023 e 2024 

Link https://agorarn.com.br/ultimas/pesquisa-indica-
natal-como-destino-mais-procurado-de-todo-
brasil-em-2023-e-2024/  

Data da 
publicação 

15/02/2023 

Veículo PORTAL AGORA RN  

Classificação NOTÍCIA DE INTERESS 

Pesquisa indica Natal 
como destino mais 
procurado de todo Brasil 
em 2023 e 2024 

Plataforma de viagens fez levantamento para destinos nacionais e internacionais; no 

Brasil, capital potiguar fica a frente de Maceió (AL) e Porto Seguro (BA) 

Douglas Lemos 
15/02/2023 | 00:09 

 
Morro do Careca, em Ponta Negra, é um dos cartões postais de Natal - Foto: José Aldenir/ 

Agora RN 
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Sol e praia. Estas são características que boa parte dos 

brasileiros busca ao viajar. Natal, que oferece tudo isso em 

abundância, é uma das principais procuras em termos de 

turismo no Brasil. E de acordo com uma pesquisa, a capital 

potiguar será o principal destino do País nos anos de 2023 e 

2024. O dado é da Hurb, plataforma de viagens, que listou ainda 

outros dois destinos nordestinos entre os três mais procurados 

pelos brasileiros nestes dois anos. 

Com o objetivo de entender o comportamento de viajantes, a 

pesquisa quis explorar melhor como o brasileiro tem curtido as 

belezas do próprio país ou vivido novas culturas e experiências 

no exterior. De acordo com os dados coletados, em território 

nacional o litoral ganha destaque, com Natal (RN), Maceió (AL) 

e Porto Seguro (BA) entre as cidades mais buscadas. Outros 

destinos que estão no topo da lista dos passageiros são Recife 

(PE), Balneário Camboriú (SC), e Bonito (MS). Em âmbito 

internacional, as localidades que mais devem receber viajantes 

da travel tech são Orlando (Flórida), Curaçao (Caribe), Punta 

Cana (República Dominicana) e Paris (França). 

Segundo a plataforma, essa é uma tendência que vem sendo 

percebida desde o ano passado. De forma geral, grande parte 

dos viajantes que adquiriram os pacotes pela plataforma em 

2022 buscaram como destino final o Nordeste e, em especial, as 

opções all inclusive. De acordo com Gabriela Armstrong, head 

de Growth do Hurb, a região brasileira vem sendo cada vez mais 

procurada para momentos de descanso ou lazer. 



 

 
 

“Além de ter sol praticamente o ano todo, o Nordeste é bem 

democrático e permite passeios e programas perfeitos para 

todos os públicos, seja um grupo de amigos, casal ou família 

com crianças. Por isso, buscamos criar novas oportunidades e 

oferecer experiências únicas neste destino. Quando o assunto é 

internacional, Orlando, Cancún e Punta Cana são viagens que 

chamam atenção e encabeçam a lista”, ressaltou. 

Como destino mais procurado pelos turistas, Natal recebe 

grande parte de turistas quer aproveitar os dias quentes e de céu 

azul, presente na cidade conhecida como “cidade do sol”, e as 

praias urbanas que trazem, inclusive, o Morro do Careca como 

um dos principais pontos turísticos. “A gente está em tempo de 

praias limpas. Embora a gente conviva com pessoas que não 

têm educação, acho que já existe consciência. A gente vê que 

tem lixeiras distribuídas, então quem não usa realmente não 

tem educação. Você não vê mais praias sujas no RN, mas acho 

que a orla não é acolhedora. Acho que ela só tem vida diurna. 

De noite as pessoas não usam a orla porque não existe 

estrutura. Não existe segurança. Você vê durante o dia carros de 

polícia, mas a noite não tem. Não tem barzinhos, eles fecham 

cedo, e o estacionamento é precário”, disse Isaura Ceciana 

Oliveira, arquiteta que veio fazer turismo no estado. 

Elvis Bezerra Coelho, gerente administrativo e turista, teve boa 

impressão a respeito da Praia de Ponta Negra. “Por aqui, na 

orla, eu percebi que é bem organizada e limpa. Acho que está 



 

 
 

tudo tranquilo. Por enquanto está show e bacana. A areia é 

branquinha e estou vendo tudo limpinho”, disse. 

No entanto, a visão do turista ainda contrasta com a dos 

moradores. “Eu acho que na orla falta um pouco mais de 

cuidado. As praias são lindas, as barracas são legais, eu 

frequento bastante, só que precisa melhorar a limpeza e a 

revitalização também. Tem um pouco das calçadas quebradas, 

pichações, lixo. Tem cheiro de urina perto dos banheiros. Quem 

está morando aqui se acostuma, mas para o turista fica feio. 

Mas a orla é bonita”, disse Anderson William, morador de Ponta 

Negra. 

AQUECE O COMÉRCIO 

E a atividade turística também fortalece o comércio natalense. 

Ao que parece, o fato de Natal ser bem procurada em 2023 já 

causa boa impressão em profissionais que trabalham nas 

praias, por exemplo. “O verão está bom, está bem 

movimentado. Muita gente, a solicitação por barracas está 

grande e as vendas estão boas. Está melhor do que no ano 

passado. Esse ano nos surpreendeu”, disse Alexandre Rocha, 37 

anos, comerciante e morador do bairro de Ponta Negra. Quem 

também elogiou a alta estação foi Gabriela Alves, garçonete que 

trabalha na Praia de Ponta Negra. “O verão está top. Aqui o mês 

de dezembro foi um mês ruim para a gente, estávamos 

ganhando quase nada. Teve dia da gente sair com dez reais no 

bolso e agora a gente está saindo com no mínimo cem reais, 



 

 
 

graças a Deus. Está dando certo, o turismo está bom, todo 

mundo está vindo para a praia e as coisas dando certo”, disse. 

E a expectativa também é boa para o carnaval, que deve atrair 

ainda mais turistas. “A situação está boa, mas daqui a pouco vai 

melhorar mais um pouquinho. Vai chegar o Carnaval aí as 

expectativas são que as coisas melhorem mais. Tem uns dias 

meio fraco. A gente tem expectativa de que quando chegar 

próximo ao Carnaval, tudo venha a ser melhor. Eu acho que 

esse ano está melhorando, porque teve essa pandemia de quase 

dois anos das coisas fechadas. Quando abriu, tudo melhorou um 

pouco e todo mundo veio para as praias”, disse Mara Alexandre, 

garçonete que também atua na região de Ponta Negra. 
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Alckmin: baixar juro é muito importante para atrair investimento e 
crescimento 

 

Em meio à pressão do PT sobre o Banco Central para a redução da taxa Selic, hoje em 13,75%, o vice-presidente da 

República e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, Geraldo Alckmin, da ala moderada do 

governo, afirmou nesta quarta-feira, 15, que reduzir os juros no País é "muito importante" para atrair investimentos 

e fazer a economia crescer. 

Marcello Casal Jr./Agência Brasil

 

O Brasil, que estava isolado, passa a ser um protagonista importantíssimo na economia 

mundial. América Latina, Estados Unidos, China, União Europeia, África. 
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"O Brasil, que estava isolado, passa a ser um protagonista importantíssimo na economia mundial. América Latina, 

Estados Unidos, China, União Europeia, África. Nós temos 2% do PIB do mundo, 98% do comércio está fora do 

Brasil. Temos que aproveitar todas as oportunidades para gerar emprego, para fazer crescer a economia e baixar os 

juros. Isso é muito importante para poder atrair mais investimentos e a economia crescer mais", afirmou Alckmin 

no Palácio do Itamaraty, sede do Ministério das Relações Exteriores. 

 

 

A declaração foi feita à imprensa após reunião preparatória para a visita do presidente Luiz Inácio Lula da Silva à 

China, marcada para março. Alckmin se reuniu com representantes da Comissão Sino-Brasileira de Alto Nível de 

Concertação e Cooperação (Cosban). 

 

 

"A China é o maior parceiro comercial do Brasil, 150 bilhões de dólares e pretendemos fazer crescer ainda mais", 

afirmou o vice-presidente. "A meta é atrair mais investimentos", acrescentou, sobre a relação bilateral sino-

americana. 

 

 

Alckmin declarou ainda que não tem informações sobre a intenção do governo federal de indicar a ex-presidente 

Dilma Rousseff (PT) para a presidência do Banco dos Brics, conforme revelado pela Folha de S.Paulo. 

 

 

Estadão Conteúdo 
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Negociações sobre compensação dos estados por perdas no ICMS adiam decisão de aumento 

da alíquota no RN 

 

A discussão sobre a compensação dos estados por perdas com o Imposto sobre a Circulação de 

Mercadorias e Serviços (ICMS) segue na pauta econômica nacional. Segundo o Secretário de 

Tributação do Rio Grande do Norte, Carlos Eduardo Xavier, as negociações vão adiar e 

influenciar diretamente na decisão do Estado em aumentar a alíquota do imposto a partir de 

abril. A informação foi dada na manhã desta quarta-feira (15), durante entrevista à rádio 

Jovem Pan News Natal. 

Magnus Nascimento
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Carlos Eduardo Xavier, secretário estadual de Tributação 

Segundo o titular da pasta, que agora preside o conselho de secretários de tributação 

estaduais do Comitê Nacional de Secretários de Fazenda, Finanças, Economia ou Tributação 

dos Estados e do Distrito Federal (Comsefaz), a expectativa é que o Rio Grande do Norte 

consiga retomar as suas receitas.  

 

“Estamos fazendo outros trabalhos dentro da tributação para recompor as nossas receitas e 

eles estão dando resultados. A intenção do governo do Estado é não utilizar esse artifício. Não 

posso adiantar agora, pois não temos essa decisão tomada. Vamos esperar até o último 

momento para tomar essa decisão mediante o quadro fiscal do Rio Grande do Norte”, 

complementou.    

 

A lei estadual que prevê o aumento da alíquota do ICMS de 18% para 20% foi sancionada em 

dezembro de 2022 pela governadora Fátima Bezerra (PT). Pela norma, a medida passa a valer a 

partir de 1º de abril deste ano  e, além de  fixar em 7% a alíquota em produtos da cesta básica, 

estabelece que “não produzirá efeitos na hipótese de implementação das compensações 

previstas originalmente no art. 14 da Lei Complementar Federal nº 194, de 23 de junho de 

2022”.  

 

A proposta veio como resultado dos impactos causados pelas Leis Complementares  192 e 194. 

Enquanto a primeira zerou a cobrança do PIS e da Cofins sobre combustíveis em 2022, além de 

estabelecer a incidência do ICMS apenas uma vez, a segunda proibiu a fixação de alíquotas de 

ICMS para combustíveis – e outros setores da economia – maiores do que às das operações 

em geral (17% na maior parte dos estados).  

 

De acordo com Carlos Eduardo Xavier,  além de  reduzirem a tributação dos combustíveis, 

telecomunicações e energia, as leis também afetaram as finanças dos estados e municípios. 

“No período de agosto a dezembro do ano passado, as perdas nesses três itens 

[telecomunicações, energia e combustíveis] já passam de R$400 milhões aqui no Estado”, 

completou. 

 

Para chegar a uma solução, o secretário esclarece que estão sendo realizadas discussões com o 

Ministério da Fazenda sobre a compensação. Na última terça-feira (14), o Comsefaz também 

esteve em reunião com o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, e uma comitiva de 

governadores que teve por objetivo formalizar com os três Poderes um acordo de 

compensação do ICMS.  

 



 

 
 

“A gente precisa encerrar essa negociação porque é uma decisão que interfere diretamente na 

lei de responsabilidade fiscal. Nunca  foi pauta deste governo aumentar imposto. A gente 

nunca trouxe isso em momentos mais graves, como lá em 2019, quando tínhamos quatro 

folhas em atraso”, destacou.  
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Negociações sobre compensação dos estados por 

perdas no ICMS adiam decisão de aumento da 

alíquota no RN 

  

Foto: Arquivo TN. 

A discussão sobre a compensação dos estados por perdas com o 

Imposto sobre a Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) segue 

na pauta econômica nacional. Segundo o Secretário de Tributação 

do Rio Grande do Norte, Carlos Eduardo Xavier, as negociações vão 
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adiar e influenciar diretamente na decisão do Estado em aumentar 

a alíquota do imposto a partir de abril. A informação foi dada na 

manhã desta quarta-feira (15), durante entrevista à rádio Jovem 

Pan News Natal. 

Segundo o titular da pasta, que agora preside o conselho de 

secretários de tributação estaduais do Comitê Nacional de 

Secretários de Fazenda, Finanças, Economia ou Tributação dos 

Estados e do Distrito Federal (Comsefaz), a expectativa é que o Rio 

Grande do Norte consiga retomar as suas receitas. 

“Estamos fazendo outros trabalhos dentro da tributação para 

recompor as nossas receitas e eles estão dando resultados. A 

intenção do governo do Estado é não utilizar esse artifício. Não 

posso adiantar agora, pois não temos essa decisão tomada. Vamos 

esperar até o último momento para tomar essa decisão mediante 

o quadro fiscal do Rio Grande do Norte”, complementou. 

A lei estadual que prevê o aumento da alíquota do ICMS de 18% 

para 20% foi sancionada em dezembro de 2022 pela governadora 

Fátima Bezerra (PT). Pela norma, a medida passa a valer a partir de 

1º de abril deste ano e, além de fixar em 7% a alíquota em 

produtos da cesta básica, estabelece que “não produzirá efeitos na 

hipótese de implementação das compensações previstas 

originalmente no art. 14 da Lei Complementar Federal nº 194, de 

23 de junho de 2022”. 

A proposta veio como resultado dos impactos causados pelas Leis 

Complementares 192 e 194. Enquanto a primeira zerou a cobrança 

do PIS e da Cofins sobre combustíveis em 2022, além de 

estabelecer a incidência do ICMS apenas uma vez, a segunda 

proibiu a fixação de alíquotas de ICMS para combustíveis – e outros 

setores da economia – maiores do que às das operações em geral 

(17% na maior parte dos estados). 

De acordo com Carlos Eduardo Xavier, além de reduzirem a 

tributação dos combustíveis, telecomunicações e energia, as leis 



 

 
 

também afetaram as finanças dos estados e municípios. “No 

período de agosto a dezembro do ano passado, as perdas nesses 

três itens [telecomunicações, energia e combustíveis] já passam de 

R$400 milhões aqui no Estado”, completou. 

Para chegar a uma solução, o secretário esclarece que estão sendo 

realizadas discussões com o Ministério da Fazenda sobre a 

compensação. Na última terça-feira (14), o Comsefaz também 

esteve em reunião com o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, 

e uma comitiva de governadores que teve por objetivo formalizar 

com os três Poderes um acordo de compensação do ICMS. 

“A gente precisa encerrar essa negociação porque é uma decisão 

que interfere diretamente na lei de responsabilidade fiscal. Nunca 

foi pauta deste governo aumentar imposto. A gente nunca trouxe 

isso em momentos mais graves, como lá em 2019, quando 

tínhamos quatro folhas em atraso”, destacou. 

Por Tribuna do Norte. 
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Ipea estima em 1,7 milhão número de profissionais 
da categoria 

  

Publicado em 15/02/2023 - 19:59 Por Rafael Cardoso – Repórter da Agência Brasil - 
Rio de Janeiro 

ouvir: 

Estudo publicado hoje (15) pelo Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada 
(Ipea) mostra que apenas 23% dos trabalhadores de transporte por aplicativo 
contribuem para o Instituto Nacional do Seguro Social (INSS). Os dados 
consideram toda a categoria gig economy, expressão usada para falar daqueles 
que não têm vínculo formal de trabalho (sem carteira assinada), prestam 
serviços sob demanda e de modo temporário.  

Alguns exemplos são os motoristas de aplicativo, os entregadores de moto ou 
bicicleta, e os mototaxistas. Nos dois últimos trimestres de 2021, havia 1,5 
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milhão de pessoas no país nessa modalidade. No terceiro trimestre do ano 
passado, o número chegou a 1,7 milhão. 

No mapeamento regional, os contrastes são grandes. As maiores taxas de 
contribuintes estão no Sul (37%), Sudeste (27%) e Centro-Oeste (22,9%). 
Nordeste (16,5%) e Norte (9,6%) têm taxas bem abaixo da média nacional. 
Entre os demais trabalhadores por conta própria que não estão na gig 
economy, o percentual de contribuintes para a Previdência é maior: 33%. O 
Ipea compara a trajetória dos dois grupos nos últimos anos e indica que, 
enquanto o percentual de contribuintes dessa categoria está em queda, o 
percentual dos demais trabalhadores por conta própria permanece estável. 

A reportagem da Agência Brasil conversou com alguns motoristas de 
aplicativo. Os motivos para não contribuir com o INSS podem incluir 
problemas financeiros, falta de conhecimento sobre os benefícios da 
Previdência e até desconfiança sobre o sistema de seguro social. 

 

Falta dinheiro para pagar contribuição ao INSS, afirmam trabalhadores de entrega por aplicativo - Tomaz 

Silva/Agência Brasil 

Este é o caso de Gabriel João, de 29 anos, morador da Penha, na zona norte do 
Rio, que trabalha de 8 a 11 horas por dia no serviço de entrega de comida por 
aplicativo. Antes da pandemia, ele era atendente de telemarketing e, depois de 
ficar desempregado, viu nas entregas de bicicleta uma oportunidade de ter 
renda. Gabriel diz que todo mês sobra um dinheiro que poderia ser 
direcionado para o INSS, mas prefere investir em aplicações como fundos 
imobiliários. Ele pensa em voltar a pagar a Previdência quando terminar os 
estudos e conseguir um trabalho com carteira assinada na profissão dos 
sonhos. 

“No momento, estou estudando para passar no vestibular e fazer psicologia. Eu 
só trabalharia na minha área. Tirando isso, não sairia do trabalho no 
aplicativo. Já me prometeram mundos e fundos. Cheguei a largar o trabalho 
com aplicativo em 2021 e não fui bem-sucedido. Eles não conseguiriam me 
oferecer o mesmo que eu ganhava no aplicativo”, lembra. 

Rodrigo Lopes, de 30 anos, que mora no Catete, zona sul do Rio, também 
trabalha com entregas de bicicleta. Assim como Gabriel, ele ficou 
desempregado no início da pandemia. Era atendente de telemarketing. 
Rodrigo diz que gostaria de contribuir para o INSS, e só não o faz por falta de 
dinheiro excedente. Ele mora com o pai, e a renda do trabalho é dividida entre 
pagar as contas de casa e as contas pessoais. 



 

 
 

“Eu penso em contribuir para a Previdência, só que tem tantas outras coisas 
para pagar por fora, que não tem como encaixar esse dinheiro. Depende do 
planejamento de cada um, mas eu pretendo pagar quando as coisas 
melhorarem. Aqui, a gente tem um trabalho bem remunerado, mas o gasto é 
alto. E aí, acabo priorizando outras coisas, em vez do INSS.” 

O pesquisador do Ipea Geraldo Góes reforça que os números baixos de 
contribuintes na modalidade gig economy aumentam a vulnerabilidade dos 
trabalhadores, que ficam desprotegidos ante eventuais riscos. Além da 
aposentadoria, os que contribuem para a Previdência têm direito a 
benefícios como os auxílios-doença, reclusão e acidente. 

“É importante pensar em termos de regulação. Na União Europeia, nos Estados 
Unidos e no México, já se pensa em alguma maneira de essas pessoas terem 
uma proteção social. É uma modalidade de trabalho muito importante, mas 
tem essa característica de vulnerabilidade. Daí, a necessidade de regulação”, 
afirma Góes. 
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Classificação POSITIVO 

 

  

http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-02-16#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5003-11-27/10-11
http://www.tribunadonorte.com.br/router.php?controller=flip&date=2023-02-16#prj_5b4c9b4057740/tribunadonorte/5003-11-27/10-11


 

 
 

Capas dos Jornais 

 

  



 

 
 

 

  



 

 
 

 

  



 

 
 

  



 

 
 

  



 

 
 

 



 

 
 

 

GRÁFICOS 
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NOTÍCIAS CLASSIFICADAS AO LONGO DO TEMPO

POSITIVO NEGATIVO NEUTRO TOTAL

BLOG TERRITÓRIO 
LIVRE

1

PORTAL AGORA RN
1

BLOG ELIAS 
MEDEIROS

1

BLOG ANA 
CADENGUE

2

TRIBUNA DO NORTE
5

BLOG DO FM
1

Principais fontes
BLOG TERRITÓRIO LIVRE

PORTAL AGORA RN

BLOG ELIAS MEDEIROS

BLOG ANA CADENGUE

TRIBUNA DO NORTE

BLOG DO FM


